

boletín de prensa

Editado
por el
Consejo
Editorial de

EL SIGLO

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE CHILE

Nº 159
Semana del
02 al 08
noviembre
1986

EL PUEBLO BUSCA SU CAUCE

EL MOVIMIENTO POPULAR atraviesa por momentos difíciles y una nube de desorientación afecta a muy amplios sectores. Y ésto es válido para casi todos: en la izquierda, el centro y aún en sectores de la que puede denominarse derecha democrática.

De repente, a causa de la masiva lucha de los trabajadores, la juventud, las mujeres, los pobladores y los profesionales, en especial a causa del Paro Nacional del 2 y 3 de Julio, Pinochet -de arrinconado y debilitado-, surge con una imagen de poderío, más sucio de lenguaje que de costumbre, más represivo, más terrorista y criminal y más prepotente. A la vez, para muchos, dejó de ser el dictador, el terrorista número uno de Chile, el causante del cerco sanitario que el mundo le ha tendido al más cruel violador de los derechos humanos de los chilenos, el generador de la miseria y el hambreamiento nacionales. Para muchos, incluso pasa a ser "el señor Presidente". Y algunos añaden: "estamos dispuestos a dialogar incluso con Pinochet". Se acude a La Moneda a representarle solidaridades por el ataque de que fue objeto él y su escolta.

El estado de sitio, con sus secuelas de asesinatos impunes, las horripilantes torturas a que son sometidos decenas y decenas de patriotas detenidos por la CNI o en manos de fiscalías militares, la censura casi total que pesa sobre casi la totalidad de los medios opositores, los amedrentamientos, los secuestros, las amenazas de muerte, las detenciones de dirigentes sociales y políticos, el amedrentamiento diario, dejan de ser relevantes.

Ya no importa que se los haya tratado de "manga de políticos degenerados", de buitres "que comían carroña en el mismo plato que los comunistas", camaleones. La bajeza del lenguaje del tirano ha sido tanta que incluso DINACOS debió requisar las cassettes con grabaciones que los periodistas hicieron a su discurso que, entre tragos y sin libreto, hizo el 15 de octubre en el Club de La Unión. Y aunque en las versiones oficiales y mercuriales no se dijo, lo más medular que reiteró Pinochet fue que: "el procedimiento de la transición ya está hecho; no hay necesidad de diálogo".

Lo que tampoco se informa es que esta posición a machote del dictador y de su camarilla deja vigente la contradicción que hay entre Pinochet y tres ramas de la Defensa Nacional. Para presionar mejor sobre ellas es que arregló su montura barajando a su amaño e intereses el Alto Mando del Ejército.

El tirano insiste en perpetuarse en el poder, aunque repite que él aún no es candidato. Esta pretensión lo pone temporalmente a contrapelo con EE.UU. y sus presiones. A ésto obedeció el súbito viaje a Santiago y Punta Arenas del subsecretario de Defensa para Asuntos Interamericanos del Pentágono, Néstor Sánchez, el 15 y 16 de Octubre. No extrañó que, prácticamente, sus únicas entrevistas hayan sido con la directiva DC y, en Punta Arenas, con el general Danús, que ya juega sus descuentos antes de pasar a retiro.

Como lo dijo el MDP en una reciente declaración, Pinochet sigue en la actitud de que "a mí sólo se llega de rodillas", mientras él y su ideólogo Cuadra amenazan: "La situación de guerra irregular impulsada por los marxistas ha obligado al gobierno a adoptar medidas reservadas o públicas, no sólo de carácter militar sino que también políticas, económicas, diplomáticas y sociales".



¡FUERA DE CHILE, NICARAGUA Y ARGENTINA!
¡FUERA LOS YANKIS DE AMERICA LATINA!

→

Es la guerra total en la que sigue embarcado el tirano contra su pueblo, mientras la centroderecha sigue parada y sin estrategia. Aparte de sus débiles negativas para ir a conversar con el ministro del Interior, las señales de vida más indicativas son sus ya muy frecuentes invectivas anticomunistas. En épocas de crisis, lo más barato es subirse a ese carro. E incluso, dar pábulo a falsas señales y torpes intentos de meter cuñas a la inalterable unidad del PC.

Pero, no todo es así. En importantes y vastos sectores sociales la brújula no ha sido alterada. El enemigo principal sigue siendo la dictadura. Por ello es más que loable el reciente triunfo obtenido en la Escuela de Ingeniería de la U. de Chile por la izquierda unida. La izquierda, pese a todas las presiones, amedrentamiento y presión también va unida para las elecciones de la FECH. En Punta Arenas, todos los partidos políticos de la oposición, en resguardo de su dignidad y de la unidad, rechazaron la imposición que hacía un oscuro secretario uniformado para que se excluyera públicamente y bajo compromiso la asistencia de comunistas a un mitin público ya autorizado. Se prefirió rechazar esa exclusión y no realizar la concentración. Los estudiantes universitarios han mantenido su actitud movilizadora por sus demandas y de solidaridad con los detenidos y víctimas de la represión. Los pobladores, en incontables acciones, mitines y asambleas, insisten en exigir respeto para su dignidad. Muchos allanadores han debido huir ante la fuerza movilizadora de grupos de pobladores. El Comando Nacional de Trabajadores (CNT) dijo taxativamente que bajo el imperio de la represión y el Estado de Sitio no puede haber diálogo alguno.

Y la protesta del 16 de Octubre -que incluso tuvo un gran apagón solidario- marcó el camino que hay que seguir. Los chilenos recordamos aún que luego del fragmentado paro nacional de 1983 se produjo un "bajón" que duró cinco meses. Hoy, bajo el más feroz de los estados de sitio de estos años, la senda de la unidad y de la movilización ya busca su cauce.

La solidaridad internacional sigue siendo un bastión de apoyo a la justa lucha de nuestro pueblo. Las recientes condenas de organismos internacionales de derechos humanos desesperan a Pinochet.

El diálogo con el dictador ya fracasó. Como instrumento de liberación sólo queda la lucha y la unidad. Y esto, porque pese a cualquier intento de diálogo con el régimen, la única alternativa vigente sigue siendo entre dictadura o democracia.

BREVES SINDICALES

TRABAJADORES UNIVERSITARIOS.- La Federación Nacional de Trabajadores de las Universidades chilenas, FENATUCH, que preside Luis Cisternas, rechazó el intento del gobierno fascista de rebajar el aporte estatal a esas casas de estudio. "Este es un asunto que nos compete directamente como trabajadores", denunció FENATUCH, ya que si se rebajan esos aportes fiscales ello significará menores salarios y menor estabilidad laboral". Añadió que como consecuencia de sus bajos sueldos (promedio de 17 mil pesos mensuales), "son numerosísimos los trabajadores universitarios que ahora venden su sangre para poder subvenir los gastos mínimos de sus hogares".

JUBILADOS DE LA SALUD.- El dueño de fundo Alfonso Márquez de la Plata, ministro del Trabajo de la dictadura, desde hace meses no responde un petitorio de siete puntos de la Asociación Nacional de Jubilados que preside Augusto Reyes, en el cual exigen dé solución a "su miserable situación en que viven". El promedio de las pensiones bordea los 6 mil pesos. El patrón-ministro, que sólo tiene oídos para los intereses empresariales, ya dijo que no hay plata.

COMERCIANTE AMBULANTES.- Con feroces razzias policiales, el régimen logró despejar durante dos días a los miles de cesantes que, obligados al comercio ambulante, pululan por el centro de Santiago. Pinochet insiste en solucionar los problemas que agobian al pueblo por las vías coercitivas. Mientras no haya fuentes de trabajo no desaparecerá el comercio ambulante. Para que ello ocurra, Pinochet y los monopolios nacionales y extranjeros que le sustentan deben irse. Como se resisten, el pueblo, con unidad y lucha, los aventará del poder.